## IDEA-FD setzt sich für die Flughafen-Nachtruhe-Initiative ein

Der Verein IDEA-FD hat entschieden, sich für die kantonale Flughafen-Nachtruhe-Initiative einzusetzen. Mit einer Änderung des Flughafen-Gesetzes soll erreicht werden, dass die gesetzliche Nachtruhe von 23:00 – 06:00 Uhr eingehalten wird. Mit der Gesetzesanpassung wird der Zürcher Regierungsrat in die Pflicht genommen, die schon heute gültige Nachtruhe-Regelung durchzusetzen. Es ist dies bis heute nicht der Fall gewesen: Die verschiedenen Player, die den Flugbetrieb regeln, haben diesen bisher derart durchgetaktet, dass die Bevölkerung durch den Flugbetrieb nach 23:00 Uhr täglich massiv gestört und belästigt wird. Dabei werden auch gesundheitliche Beeinträchtigungen und Schäden in Kauf genommen. Diesem Geschehen soll ein Ende gemacht werden.

Die im Forum X zusammenarbeitenden Organisationen und Vereine, die sich gegen die übermässige Belastung der Bevölkerung durch die zivile Aviatik einsetzen, wollen mit der Volksinitiative dem gesetzeswidrigen und schädlichen Treiben des Flugbetriebes in Kloten ein Ende setzen. Der Verein IDEA-FD macht mit, weil auf dem Areal des Militärflugplatzes Dübendorf - neben der militärischen Bundesbasis – auch ein neuer ziviler Flugplatz als lärmverursachender Forschungs-, Test- und Werkflugplatz geplant ist. Mit diesem kantonalen Projekt sollen in Dübendorf die Geschäftsflieger wieder ihren Platz in den Werkhallen bekommen. Das erste Ansiedlungsrecht hat sich dazu, wie der Bund kürzlich bei einer Verordnungsanpassung bekannt gegeben hat, die Firma «Nomads Technics» gesichert. Das früher geplante Flugfeld(!) mit seiner historischen Ausrichtung auf die «*Tante Ju*» ist bekanntlich Geschichte. Der Verein IDEA-FD erwartet mit den geplanten Südstarts und dem grosszügigen Ausbau der Infrastrukturen in Kloten, die mit einer Ausweitung der Leistungsfähigkeit des Flughafens einhergeht eine massive Mehrbelastung der Bewohnerinnen und Bewohner durch den Fluglärm. Dieser Entwicklung soll mit der Volksinitiative entgegengetreten werden.

6000 gültige Unterschriften von Bewohnenden des Kantons Zürich sind notwendig, dass die Initiative für gültig erklärt werden kann. Die Sammelfrist läuft bis zum 13. April 2024. Danach erfolgt der Abstimmungskampf auf dem politischen Parkett.

Dübendorf, 12. Dezember 2023 Cla Semadeni, Vereinspräsident Sunnhaldenstrasse 26d 8600 Dübendorf 079 759 10 39 2224 Zeichen (mit Leerzeichen)

## Weitere mögliche Titel:

- IDEA-FD und die Nachtruhe-Initiative
- IDEA-FD hilft mit, den Fluglärm zu bekämpfen
- IDEA-FD setzt sich für die Einhaltung der Nachtruhe ein